

Histoire d'un Allemand de l'Est

Maxim LEO Babel/Actes Sud 2013

Maxim Leo, journaliste berlinois, avait vingt ans au moment de la chute du Mur. Il raconte l'histoire de sa propre famille.

Après avoir combattu dans la Résistance française, son grand-père, Gerhard a contribué à la fondation de la RDA. Sa mère, Anne, a cru en l'avenir du jeune État communiste tandis que son père, Wolf, rêvait déjà de le voir disparaître.

Après la guerre, il y avait l'espoir de construire une nouvelle société dans laquelle les nazis n'auraient plus la moindre chance. Après la chute du Mur Gerhard parle de la culpabilité; ils étaient enchaînés à la RDA. Il est partagé entre tristesse et fierté. La RDA est restée le pays des anciens, des pères fondateurs et sa logique n'avait plus de sens pour personne.

Ce document exceptionnel englobe une soixantaine d'années . Il ne permet pas seulement de comprendre vraiment ce que fut la RDA mais éclaire aussi les contradictions de l'Allemagne actuelle.

Maxim Leo a suivi des études de journalisme à Berlin et à Paris. Diplômé de l'Institut d'études politiques de Paris, il tient une rubrique dans le Berliner Zeitung consacrée aux grands reportages. Il vit à Berlin.

GM